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В интервью бель-
гийской газете Libre 
Belgique Карел де 
Гюхт заявил, что, 
вместо того чтобы 
искать конфронта-
ции с Россией, нуж-
но инвестировать в 
ее экономику, соб-
людая при этом на-
ши принципы. Он 
сказал, что Европе 
не следует бояться 
Россию, называя ее 
страной, которая хочет, чтобы 
ее признали в качестве одного 
из ключевых игроков на между-
народной арене.

Напомним, что в пятницу 
Дмитрий Медведев обратился 
к участникам клуба «Валдай» с 
заявлением о том, что Россию 
не устраивает современная ми-
ровая архитектура безопасно-
сти, которая работает со сбоя-
ми. «У нас исчезли иллюзии в 
том, что мир устроен справед-
ливо. Не думаю, что биполяр-
ная система мира имеет перс-
пективу. Однополярная си-
стема также доказала свою не-
состоятельность», — заметил 
Медведев.

Глава Российского государ-
ства высказался за такую си-

стему безопасности, которая 
соответствовала бы не «праву 
сильного, а международному 
праву; полицентричный мир — 
единственный способ спра-
виться с современными вызо-
вами». «Мы обязаны создать 
другую систему, иначе мы не 
застрахованы от того, что у Са-
акашвили не сорвет крышу и он 
не повторит того, что произош-
ло», — заявил также россий-
ский президент.

Глава государства призвал 
вернуться к тому лучшему в 
правовой международной си-
стеме, что было накоплено в 
ХХ веке: «XXI век начался с от-
рицания, и мы должны вер-
нуться к тому, что было накоп-
лено, с учетом современных 
реалий».

По словам ад-
мирала, новые ба-
зы будут по-
строены в районах 
Новороссийска и 
Темрюка. «В Тем-
рюке уже базиру-
ется отряд кораб-
лей Черноморско-
го флота. Мы эту 
базу будем разви-
вать и дальше», — 
уточнил он.

Кроме того, он пообещал, 
что Россия продолжит перего-
воры с Украиной о нахождении 
в Севастополе главной базы 
Черноморского флота после 
2017 года, когда истечет дву-
сторонний российско-украин-
ский договор о базировании 
флота в Крыму.

Как напоминает РИА «Ново-
сти», президент Украины Вик-
тор Ющенко, ратуя за вступле-
ние страны в НАТО, дал пору-
чение правительству разрабо-
тать законопроект о прекра-
щении с 2017 года действия 
международных договоров о 
пребывании Российского фло-
та на территории Украины. 

Баранов также рассказал, 
что Черноморский флот и НА-
ТО продолжат сотрудничество 

как в акватории Черного моря, 
так и в Средиземноморье. 

По его словам, в рамках во-
енно-морской группы опера-
тивного взаимодействия 
Blackseafor, которая объединя-
ет ВМС шести стран региона, 
командование Черноморского 
флота успешно сотрудничает с 
ВМС Турции.

Российский адмирал за-
явил также, что роль Черно-
морского флота РФ будет воз-
растать, поэтому в боевой со-
став этого оперативно-страте-
гического объединения посту-
пают новые корабли. «Мы уже 
получили малый артиллерий-
ский корабль, новый тральщик, 
сейчас испытываем новые тор-
педные катера», — сообщил 
Баранов.

Новый генератор невоз-
можно сфотографировать 
или заснять на видео в дейст-
вии — он немедленно выво-
дит все окружающие его 
электроприборы из строя.

Директор института физики 
имени Лебедева академик Ген-
надий Месяц  пояснил, что при-
бор генерирует энергию ог-
ромной мощности — до не-
скольких миллиардов ватт. При 
этом сам импульс очень корот-
кий, что делает возможным вы-
пуск генераторов малого раз-
мера — таких, которые могут 
поместиться на письменном 
столе. Один из создателей это-

го технического чуда, Михаил 
Яландин, утверждает, что в Ека-
теринбурге уже построены два 
образца — побольше и помень-
ше. 

По его словам, российский 
прибор в десять раз мощнее, 
чем любой зарубежный аналог. 
«Никто еще даже не пытался 
изучить последствия воздейст-
вия электромагнитного излу-
чения такой силы на живые ор-
ганизмы. Мы вынуждены экра-
низировать от воздействия 
прибора всю электротехнику, 
включая компьютеры и сото-
вые телефоны», — сообщил 
ученый.

Идеи Президента 
России поддержала 

Бельгия

Позиции флота 
утрачены не будут

Российские учёные 
фактически создали 
электромагнитное 

супероружие

Бельгия признала, что президент Грузии 

Михаил Саакашвили совершил в Южной 

Осетии «крупную политическую ошибку». При 

этом глава МИД Бельгии Карел де Гюхт 

согласился с высказыванием Президента 

России Д.А. Медведева о том, что архитектура 

европейской безопасности и Договора об 

обычных вооруженных силах в Европе 

нуждается в «переработке». 

Потеря российской военно-морской базы в 

крымском Севастополе может быть 

компенсирована за счет новых баз и усиления 

присутствия в Средиземном море. Об этом в 

понедельник заявил начальник оперативного 

управления Черноморского флота контр-

адмирал Андрей Баранов.

Российские ученые создали генератор, 
мощность которого сопоставима с  мощностью 
ядерного реактора. Прибор может стать 
причиной новой научно-технической 
революции с применением в самых разных 
отраслях, однако первыми потребителями, 
скорее всего, станут военные. 

Подготовил Виктор ЧАРПО.

РОССИЯ СЕГОДНЯ

(Окончание. 
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Началось малоэтажное строи-
тельство в Сабуровском 

сельском поселении: вдоль ле-
вой стороны дороги Знаменка 
— Сабурово прокладываются 
дороги, строится ограждение по 
периметру будущего поселка. 
Земельный участок также раз-
межеван, оформляется земле-
устроительное дело, земля пе-
реведена из земель сельхозна-
значения в земли населенных 
пунктов. 

Сейчас мы  ожидаем доку-
менты  по Крутой Горе и Боль-
шим Фоминкам — это также Ор-
ловский район. Началось мало-
этажное строительство в горо-
де Ливны, возле реки  Сосна в 
районе Адамовой Мельницы. 
Это популярное место отдыха 
местных жителей. Интересно, 
что власти города Ливны и 
Ливенского района действуют 
согласованно, выбрав объеди-
ненную площадку для строи-
тельства малоэтажного жилья. 
Наша корпорация здесь актив-
но работает: в частности, сде-
ланы технологические дороги, 
уже  стоит линия электропере-
дач, параллельно идет проекти-
рование. 

Активно застраиваются 
Троснянский, Малоархангель-
ский районы. Своим шансом 
бесплатно получить земельные 
участки с готовыми коммуника-
циями для строительства соб-
ственных  домов охотно пользу-
ются многие льготники — участ-
ники областных  и федеральных 
целевых программ «Обеспече-
ние жильем молодых семей», 
«Социальное развитие села до 
2010 года». Они у нас могут 
оформить кредит на строитель-
ство. 

Словом, программа разво-
рачивается. Что еще хотелось 
бы отметить? Губернатор 
Е.С. Строев поставил четкую 
цель — перевести строитель-
ство малоэтажного жилья на 
промышленную основу.  В Гла-
зуновке в конце октября — на-
чале ноября должно начаться 
производство стеновых пане-
лей для малоэтажного домо-
строения. Предприниматель 
Фетисов начал выпускать пане-
ли «Экопан» по канадской тех-
нологии. В Знаменском районе 
предприятие «Казачий дозор» 
также производит стеновые па-
нели и строит первые дома по 
технологии «Термос». 

Кроме того, озвучила свои 
намерения по строительству 
линии по производству стено-
вых панелей московская компа-
ния «Энергомаш». Но самую 
большую активность проявляет 
белгород ский домостроитель-
ный комбинат ЖБК-1. Это пред-
приятие   серьезно «заходит» в 
нашу область, во всяком случае 
мы видим его постоянную рек-
ламу в местных СМИ. Белгород-
цы сейчас ищут базу для уста-
новки линии по выпуску стено-
вых панелей. Я выезжал с ними 
в соседние районы. Ведь созда-
ние нового предприятия на 60—
100 рабочих мест — это  боль-
шой плюс для любого сельского 
района.  Это занятость населе-
ния, налоги в бюджет. Но все-
таки комбинат ЖБК-1 остано-
вился на городе Орле, то есть 
такое предприятие скоро будет 
создано в Орле. Свое предста-
вительство белгородцы уже от-
крыли —  на том же этаже, где 
находится наша корпорация. 
Мы подписали соглашение с 
ЖБК-1 о том, что они построят 
100 малоэтажных домов. А еще 
подписано соглашение с мос-
ковской компанией «Энерго-
маш», которая берется постро-
ить 200 домов в поселке Сабу-
рово. В конце сентября ожида-
ем приезда мэра города Архан-
гельска. Ведутся переговоры о 

строительстве порядка 150 до-
мов для северян в поселке «Ку-
ликово поле».

Но, естественно,  в первую 
очередь  мы должны обеспечить 
запросы  жителей Орловской 
области — удовлетворить их ин-
тересы по цене, по качеству до-
мов, по применяемым техноло-
гиям. Стартовая площадка «Ку-
ликово поле», как бы ни крити-
ковали некоторые моменты, да-
ла нам немало плюсов. Мы  на-
работали организационный 
опыт  и сейчас спокойно и си-
стемно  занимаемся всеми пло-
щадками, выдерживаем все за-
конодательные нормы, работа-

ем с областной и районными 
прокуратурами. Мы открыты 
для диалога и заинтересованы в 
сотрудничестве, потому что по-
нимаем: это национальный про-
ект и ко всем моментам его ре-
ализации нужно подходить 
очень грамотно,  взвешенно.

— Как Орловская инвести-

ционная ипотечная корпо-

рация обеспечивает  до-

ступность и комфортность 

жилья? Какую минималь-

ную цену за квадратный 

метр может предложить?

— Наша корпорация пригла-
шает к сотрудничеству строи-
тельные организации, которые 
предлагают технологии низко-
затратного быстровозводимого 
жилья.  Как известно, по дан-
ным Росстата за первое полуго-
дие 2008 года, на Орлов щине 
самая низкая стоимость квад-
ратного метра жилья по срав-
нению с другими регионами   
Центрального федерального  
округа. Мы привлекаем подряд-
чиков, которые готовы предло-
жить низкие цены: например, от 
10 тысяч за квадратный метр 
домов из оцилиндрованного 
бревна и 18 тысяч за квадрат-
ный метр в домах, построенных 
по технологии сэндвич-пане-
лей, из металлоконструкций с 
утеплением, из пеноблоков, об-
ложенных силикатным кирпи-
чом, и так далее.

Пока самой большой попу-
лярностью пользуются дере-
вянные дома  из оцилиндрован-
ного бревна северного зимнего 
леса, стоимость  которых от 10 
тысяч рублей за квадратный 
метр. Время возведения такого 
жилья — 2-3 месяца, поэтому в 
ближайшее время на «Кулико-
вом поле» будут стоять целые 
улицы подобных домов.

— Расскажите о застройке 

коттеджного поселка «Ку-

ликово поле». Все ли ком-

муникации уже подведены 

к участкам?

— Эта работа продолжается 
быстрыми темпами. Газифици-
рованы три улицы в секторе 
первой очереди, проложено 
3250 метров трубопровода низ-
кого давления. Планируется, 
что до 1 октября монтаж газоп-
ровода низкого  давления уча-
стков первой очереди будет за-
кончен. К этим участкам подве-
дено электричество:  смонтиро-
ваны трансформатор и разво-
дящие сети. Отсыпано 5 кило-
метров внутрипоселковых до-
рог. До второй декады октября 
будет сделан такой же объем 

работы, включая дорогу до по-
селка Малая Куликовка.

— Привлекает ли  корпора-

ция дополнительные сред-

ства для реализации про-

граммы индивидуального 

малоэтажного строитель-

ства?

— ОАО «Орловская инвести-
ционная ипотечная корпорация» 
совместно с департаментом   аг-
рарной политики Орловской об-
ласти принимает участие в фе-
деральных конкурсах Минсель-
хозразвития, а также с департа-
ментом строительной и жилищ-
но-коммунальной политики в 
конкурсах Минрегионразвития, 

Росавтодора для привлечения 
дополнительных средств для ос-
воения земельных участков.

 Например, мы подали доку-
менты на участие в конкурсе 
Министерства сельского хозяй-
ства РФ на получение государ-
ственной поддержки в 2009 го-
ду в  реализации пилотных про-
ектов комплексной компактной 
застройки, благоустройства 
сельских поселений. Заявки по-

даны по трем номинациям.  В 
первой номинации  (застройка 
улицы с жилым сектором от 10 
до 20 домов) мы представили 
заявку по застройке поселка 
Добрый Сабуровского сельско-
го поселения. Сметная стои-
мость объекта — 14,1 млн. руб-
лей, в том числе средства феде-
рального бюджета составят 9,4 
млн. рублей.  Во второй номи-
нации (застройка улицы или 
микрорайона с жилым сектором 
от 20 до 50 домов) мы предста-
вили на конкурс три площадки: 
поселок Ямской Беломестненс-
кого сельского поселения 
Ливенского района (сметная 
стоимость объекта 21,4 млн. 
рублей, в том числе средства 
федерального бюджета — 14,3 
млн.) и две площадки в деревне 
Кромской Мост Большеколчев-
ского сельского поселения 
Кром ского района (их сметная 
стоимость 29,7 млн.  и 20,8 млн. 
рублей, а средства федераль-
ного бюджета составят соответ-
ственно 19,9 млн. и 13,9 млн. 

рублей). В третьей номинации 
(застройка микрорайона свыше 
50 домов) мы представили пло-
щадки в селе Тросна Троснян-
ского района, в поселке Ямской 
Ливенского района и в селе Са-
бурово Сабуровского сельского 
поселения Орловского района.

Мы надеемся выиграть кон-
курсы по всем десяти площад-
кам и получить 132,59 млн. руб-
лей из федерального бюджета. 
Эти средства сможем использо-
вать на строительство объектов 
электро-, водо- и газоснабже-
ния, уличных дорог и тротуаров, 
а также объектов социальной и 
культурно-бытовой сферы. 

Что дает возможность чувст-
вовать себя уверенно? Первое, 
что мы сделали, получив сред-
ства, выделенные областным 
Советом народных депутатов на 
реализацию областной про-
граммы малоэтажного строи-
тельства (порядка 50 млн. руб-
лей), — подготовили  докумен-
тацию на десятки площадок под 
малоэтажную застройку в раз-
ных районах области. И сейчас 

эти площадки представлены на 
участие в конкурсах на получе-
ние федеральных средств. 

Совместно с департаментом 
строительной и жилищно-ком-
мунальной политики Орловской 
области наша корпорация про-
должает участвовать в отборе 
инвестиционных проектов для 
получения федеральных субси-
дий на реализацию подпро-
граммы «Обеспечение земель-
ных участков коммунальной ин-
фраструктурой в целях жилищ-
ного строительства». Это кон-
курс в рамках федеральной це-
левой программы «Жилище». В 
2008 году корпорацией были 
получены федеральные сред-
ства на компенсацию затрат по 
электроснабжению комплекс-
ной малоэтажной застройки 
территорий в районе Малой Ку-
ликовки и Платоново. Сейчас 
поданы заявки на компенсацию 
затрат в 2009 году по развитию 
дорожной и социальной инфра-
структуры в этих двух населен-
ных пунктах.

Вместе с департаментом аг-
рарной политики области мы 
подали документы в Минсель-
хоз, Минтранс России и Росав-
тодор на участие в конкурсе на 
финансирование из средств 
федерального бюджета в 2009 
году расширения дорожно-
транспортной сети в сельской 
местности. На этот конкурс 
представлены заявки по семи 
площадкам, которые наша кор-
порация осваивает в рамках ре-
ализации областной програм-
мы развития индивидуального 
жилищного строительства на 
2008—2010 годы. 

Мы сотрудничаем также с 

Федеральной службой по тари-
фам. В рамках инвестиционных 
проектов, осуществляемых этой 
службой,  затраты по газо- и 
энергоснабжению четырех за-
страиваемых нами участков 
(Сабуровское сельское поселе-
ние, участки второй очереди 
н.п. Малая Куликовка, участки 
первой очереди н.п. Платоново, 
н.п. Крутая Гора) частично ком-
пенсированы в сумме 11 млн. 

рублей за счет федеральных 
средств.

Сейчас ведутся переговоры 
с Инвестиционным фондом РФ, 
с Фондом содействия рефор-
мированию ЖКХ о привлечении 
федеральных средств в Орлов-
скую область. Наша корпорация 
подала также заявку на привле-
чение инвестиций по програм-
ме «Свой дом» партии «Единая 
Россия». 

Ни для кого не секрет, навер-
ное, что я являюсь председате-
лем  комитета по бюджету и нало-
говой политике в Орловском гор-
совете народных депутатов. Поэ-
тому я также внимательно смот-
рю областной  бюджет.  Знаю, что 
много задач, которые нужно ре-
шать, и хорошо понимаю слова 
губернатора Е.С. Строева: в пер-
вую очередь нужно финансиро-
вать те программы, где есть со-
финансирование из федерально-
го бюджета.  Мы стараемся рабо-
тать в этом ключе.

— Недавно одна из так на-

зываемых оппозиционных 

газет с нескрываемой ра-

достью сообщила, что за 

прошлый год Орловская 

инвестиционная ипотеч-

ная корпорация не получи-

ла прибыли…

— Хочу со страниц  «Орлов-
ской правды», любимой моей 
газеты,  сказать так называе-
мым оппозиционерам, что они 
просто  не разбираются в мак-
роэкономической ситуации, в 
экономике.  Постановление  о  
создании корпорации было под-
писано 17 ноября,  и работала 
она в прошлом году практиче-
ски только декабрь. Естест-
венно, шли одни затраты: на по-
купку столов,  стульев, бумаги, 
ксерокса и всего остального, 
необходимого для работы. Не 
разобрались «доброжелатели» 
и в том, какая зарплата у руко-
водства  корпорации. У нас ра-
ботал не один директор, а пять 
человек, на которых делился 
фонд зарплаты.  Просто коэф-
фициент «полная штатная чис-
ленность» в документах прирав-
нен к единице. Но даже не в 
этом суть.

Я хотел бы отметить, что  кор-
порация начиная с июля твердо 
и уверенно работает с прибы-
лью. Известно, что основная за-
дача акционерного общества — 
получение прибыли. И коли я 
сам как депутат горсовета наво-
жу порядок с муниципальным  
предприятием и требую снять 
руководителей, которые рабо-
тают с убытками, значит,  в пер-
вую очередь должен вниматель-
но подходить и к себе по рабо-
те. Так меня учил мой наставник 
— генеральный директор ОАО 
«Орел строй» В.В. Соболев.

— На каких условиях  ОАО 

«Орловская инвестицион-

ная ипотечная корпора-

ция» предлагает ипотеч-

ное кредитование для на-

селения? Появилось ли 

что-то новое?

— При нашей корпорации со-
здана стройсберкасса. Она по-
лучила 40 млн. рублей из област-
ного бюджета. На первом этапе 
по решению совета директоров 
корпорации строительно-сбе-
регательная касса работает с 
участниками федеральных про-
грамм — молодыми семьями и 
молодыми специалистами, ра-
ботающими в сельской местно-
сти.  И остался большой  пласт  
населения, который также нуж-
дается в кредитовании, чтобы 
построить свой дом. У нас есть 
договоренность с Агентством 
ипотечного жилищного креди-
тования Орловской области.  
Можно заложить свою квартиру 
и взять в этом агентстве ипотеч-
ный заем  для строительства 
своего  дома. Законодатель-
ством это разрешено. 

Кроме того, наша корпора-
ция подписала соглашения о 
сотрудничестве с Орловским 
ОСБ № 8595, Орловским фили-
алом АКБ «Ланта-Банк», с наци-
ональным банком «Траст». И 
скоро сотрудники этих банков  
будут работать в офисе нашей 
корпорации. Значит,  люди, ко-
торые к нам приходят, смогут 
сразу не только выбрать  проект 
дома,  земельный участок, но и 
оформить с работниками банка 
ипотечный заем. То есть мы 
продолжаем внедрять в жизнь 
принцип «одного окна». По-мо-
ему, это тоже важное качество 
работы корпорации. Надо ис-
кать пути, чтобы облегчить для 
человека строительство жилья, 
чтобы каждый желающий мог 
выбрать себе по душе земель-
ный участок — с прудом или с 
лесом, на юге или на северном 
направлении, на любой вкус и 
без всяких проволочек постро-
ить дом своей мечты.

Записала 

Людмила СТАВЦЕВА.

Свой дом: от мечты 
до реальности

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Выступивший затем начальник  
УФСКН РФ по Орловской области 
Ю.А. Серегин отметил, что нарко-
преступность все еще остается су-
щественным отрицательным факто-
ром, влияющим на состояние пра-
вопорядка в области. Одним из на-
иболее значимых моментов в этой 
связи Ю.А. Серегин считает высо-
кую миграционную активность в на-
шем регионе.

— Не все приезжие хотят честно 
трудиться, — сказал он. — Серьезно 
осложняют оперативную обстановку 
в сфере незаконного оборота нар-
котиков компактно проживающие 
переселенцы из Средней Азии и За-
кавказья, а также лица цыганской 
национальности. 

 Как правило, распространением 
тяжелых наркотиков занимаются 
мигранты, создающие для этой це-
ли организованные преступные 

группы. Особой активностью харак-
теризуются цыганские группировки. 

На Орловщине проживают около 
215 тысяч человек в возрасте от 14 до 
30 лет. Это главная группа риска, под-
верженная угрозе наркотизации. 
Именно в расчете на молодежь члены 
преступных группировок распростра-
няют мифы о безвредности легких 
видов наркотиков, разрабатывают 
новые виды синтетических стимуля-
торов. Ситуация не радужная.

Говорить о том, что удалось до-
биться существенного ограничения 
доступа молодежи к психо активным 
препаратам, еще рано. В 2008 году к 
ответственности за совершение нар-
копреступлений привлечено 36 сту-
дентов и 20 подростков.

Почти 10 процентов осужденных, 
содержащихся в исправительных уч-
реждениях области, получили свои 
сроки за распространение наркоти-
ков. На каждые 100 тысяч жителей 
Орловщины приходится 94 нарко-

потребителя. Это в 2,5 раза меньше, 
чем в среднем по России, и в 1,5 ра-
за ниже аналогичного показателя в 
ЦФО. Количество наркоманов, со-
стоящих на учете, медленно, но 
уменьшается. 

На Орловщине в основном рас-
пространяют легкие наркотики рас-
тительного происхождения. Однако 
наблюдается тенденция смещения в 
сторону тяжелых (гашиш, кокаин, ге-
роин) и синтетических (дезомор-
фин). Дезоморфин дешев и очень 
опасен. По наблюдениям медиков, 
наркоманы, начавшие употреблять 
этот наркотик, живут не более четы-
рех лет. 

  Большую часть  наркотиков вво-
зят из соседних областей, из Санкт-
Петербурга, а также из Таджикиста-
на, Азербайджана  и других регионов 
СНГ. Выявлено десять каналов поста-
вок наркотиков в область.

В 2008 году правоохранительные 
органы выявили 743 преступления, 

связанных с незаконным оборотом 
наркотических и психотропных ве-
ществ. Пресечена деятельность 49 
наркопритонов.  Изъято 55 кг нарко-
тиков.

По словам начальника УВД по Ор-
ловской области В.А Колокольцева, 
удельный вес преступлений в сфере 
незаконного оборота наркотиков со-
ставляет более трети всех выявлен-
ных, а количество их выросло почти 
на семь процентов по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого го-
да. Причем занимаются этим пре-
ступным бизнесом крупные органи-
зованные группировки: так, по одно-
му из уголовных дел привлечено 25 
человек. Состав группировок — ин-
тернациональный.

В ходе заседания отмечалось, что 
в группе риска по наркозависимости 
находятся в основном подростки, об-
деленные вниманием родителей, вне 
зависимости от уровня благосостоя-
ния семьи. Было также подчеркнуто, 

что победить наркоманию можно 
только совместными усилиями орга-
нов власти, правоохранительных 
структур и общественности. 

На заседании была отмечена ак-
тивная работа в этом направлении 
молодежной общественной органи-
зации «Патриоты Орловщины», ассо-
циации педагогических отрядов, Рос-
сийского союза молодежи, клубов 
«Юный десантник» и «Юный спаса-
тель». 

Подводя итоги заседания, Егор 
Семенович Строев особо подчерк-
нул, что от наркомании должна быть 
ограждена в первую очередь моло-
дежь. В этой связи важнейшими фак-
торами противодействия наркомании 
являются соответствующее воспита-
ние детей в семьях, проведение разъ-
яснительной работы в учреждениях 
образования и в средствах массовой 
информации.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Борьба с наркоманией — борьба за здоровье нации


